



ASSEMBLÉE NATIONALE

15ème législature

Projet de rachat de Suez par Veolia

Question écrite n° 32146

Texte de la question

M. Matthieu Orphelin attire l'attention de M. le ministre de l'économie, des finances et de la relance sur l'annonce de M. Antoine Frérot, président-directeur général de Veolia, d'acquérir près d'un tiers de Suez, avant de lancer une offre publique d'achat (OPA) sur le solde du capital. Cette initiative qualifiée d'amicale n'est pourtant pas perçue comme telle par Suez, sa direction ou ses syndicats et suscite de nombreuses inquiétudes. Les deux entreprises, respectivement leaders n° 1 et n° 2 mondiaux du secteur de la valorisation énergétique, des déchets et de la gestion de l'eau, participent au rayonnement économique français. La naissance d'un seul et même géant poserait des questions de concurrence qui menaceraient la pérennité des activités de Suez, notamment sa filière eau, et pourrait nuire à la préservation de l'emploi, qui doit demeurer un des impératifs du Gouvernement. L'État est le premier actionnaire de Engie, à ce titre il est l'un des premiers concernés par cette aventure dont l'impact sur le quotidien des Français et sur les perspectives d'une transition écologique ambitieuse semble pour le moins sensible, incertain et important à discuter sans plus attendre. Aussi, il lui demande quel est l'avis du Gouvernement concernant ce projet largement controversé et s'il compte l'étudier en profondeur alors même qu'il paraît manquer de cohérence à ce stade, pour ainsi jouer son rôle de garant des intérêts sociaux et écologiques.

Données clés

Auteur : [M. Matthieu Orphelin](#)

Circonscription : Maine-et-Loire (1^{re} circonscription) - Écologie Démocratie Solidarité

Type de question : Question écrite

Numéro de la question : 32146

Rubrique : Entreprises

Ministère interrogé : [Économie, finances et relance](#)

Ministère attributaire : [Économie, finances, souveraineté industrielle et numérique](#)

Date(s) clé(s)

Question publiée au JO le : [15 septembre 2020](#), page 6189

Question retirée le : 21 juin 2022 (Fin de mandat)